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令和６年度 

旭川市北星公民館地域フォーラム開催結果 

 

公民館地域フォーラムとは 

公民館地域フォーラムは，公民館の活動を知っていただくとともに，地域の皆様が自由に地域

の課題等を話し合うことで，公民館での「学び」が課題解決に結びつくように考える集まりです。 

 

フォーラムの概要 

 日   時  令和６年１１月１９日（火） 午後２時～午後３時１５分 

 場   所  北星公民館 １階 講座室 

 参加者数  ７名 

 進 行 等   北星公民館長 

 内   容  ○公民館からの報告 

          ・公民館の事業概要等について 

          ・北星公民館の施設利用状況及び事業活動実績について 

          ・北星公民館利用者アンケート結果について 

         ○公民館事業活動への意見交換 

          ・公民館事業の評価・改善すべき点などについて 

          ・地域の課題と地域が必要とする学びなどについて 

          ・その他 

 

フォーラムの進め方 

 ○公民館からの報告 

   館長が配付資料に基づき説明しました。 

 ○公民館事業活動への意見交換 

   公民館事業活動等について意見交換を行いました。 

 

《公民館からの報告に対する御意見等》 

  ■スマートフォン教室について 

   （参加者 A） 

    ・新規事業で「スマホ教室」を実施したとのことだが，どのように周知したのか。 

    ・スマホが広く普及している中，ニーズは高いと思うが参加状況を教えてほしい。 

    ・各種申込みもスマホからというのが多くなってきているため，スマホを有効活用すべきであ

る。 

   （公民館回答）  

    ・周知については，市広報紙「あさひばし」を始め，その他には，ホームページへの掲載やチ
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ラシを作成し館内に掲示しました。また，近隣施設にチラシの設置と掲示をお願いし周知を

行いました。 

    ・定員１０名として募集したところ，定員を超える申込みがあり，キャンセル待ちも含め受け

付けしましたが，それを更に上回る申込みがありました。 

・この講座で習った方は大変助かったとの声や，もう一度開催してほしいなどの声がありま

したので，スマホを通じて市政に関する情報を得たり，様々な手続で利用していただきたい

ので，来年度も開催に向けて検討したいと思います。 

  

 《公民館事業活動に対する意見交換》 

■くずかごの設置について 

 （参加者 A） 

  ・くずかごを１階，２階のフロアに１個ずつくらい設置をお願いしたい。 

 （参加者 B） 

  ・くずかごは必要ない。自分で管理し持ち帰れば良い。くずかごの処理をするのは職員や施 

設関係者になるので，それを考えると私は嫌です。 

 （公民館回答） 

    ・各施設の状況を確認するなどした上で判断したいと思います。 

    ※確認した結果，市有施設では原則利用者用のくずかごを設置していないので，ごみのお

持ち帰りに御協力ください。 

■サークル会員増の取組について 

  （参加者 A） 

   ・他のサークルの方は，会員を増やすためにどのような取組をしていますか。 

   ・私共は，今年２回，生活情報「あかり」に掲載し１回目のＰＲでは３名，２回目は１名で計４

名が加入しましたが，その後，２名は高齢等の理由で辞められて実質２名増となり，会員

増につなげることができた。 

 （公民館回答） 

   ・公民館としては，サークル公開体験週間を年２回設け，市の広報紙等でＰＲを実施し，サ

ークル活動を支援しています。また，１階フロアのパネルに各サークルにおける会員募集

のチラシを貼ったり，また，団体の活動状況を写真付きで紹介する活動報告を掲示するな

どのＰＲも行っています。 

  （参加者 C） 

   ・市の広報紙を見た人や，公民館のパネルに掲示している活動状況の紙面を見て，やって

みたいという人が来ました。 

  （参加者 D） 

   ・私たちのサークルは，ここ数年会員が減った時期もありましたが，前の役員の方が生活情

報「あかり」に依頼し載せていただいたところ会員が増えました。 

（公民館回答） 

   ・サークルで会員を増やして活動したいということであれば「あかり」は効果があると思いま
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すので，利用してみてはどうかと思います。 

■北星公民館フェスティバルの今後について 

（参加者 C） 

   ・フェスティバルが段々と縮小され寂しい想いもあるが，賑わっていたころを覚えてる者とし

ては，もう少し賑やかになれば良いと思ってます。 

   ・例えば，キッチンカーを呼んで食事を提供することで人を呼び賑わいにつながるのではな

いか。 

  （公民館回答） 

   ・今は確かに縮小ぎみになっていると感じてます。途中コロナの関係もあり，実施しなかった

年が何年かあって，徐々に進めてという中で，昨年，今年と実施したところですが，一度停

滞すると足が重くなり集まりづらくなっているのか，よく分からないところです。 

    もっと若い世代のサークルが増えてくれれば，また活気が出てくるかもしれません。 

・キッチンカーもそうですが，出店などを設置すれば子供たちも集まり賑わいが期待できる

かもしれません。ただ食品を扱うことになると保健所の許可関係がでてくるのか，それはど

こが手続するのかなど，また，来てもらうのに出店料などの経費がかかるのか，その辺り

の仕組みがどうなっているのか分かりませんが，なんとなくハードルが高いような気がしま

す。 

・頂いた御意見は今後の参考にしたいと思います。 

■北星公民館フェスティバルで使用する備品について 

   （参加者 E） 

    ・作品展示の際に使用しているパネルが重く，高齢の方は持ち運びの時大変なので，キャ 

スター付きのパネルに替えてほしい。 

   （公民館回答） 

    ・今は高齢の方が多いため，私が当公民館に来た昨年度からは，公民館の職員のみでパ 

ネル設置を行っています。 

     設置に当たっては，キャスター付きになれば設営がスムーズに進みますが，新しい物を購 

入するには予算面で厳しい状況にありますので，頂いた御意見は今後の参考にしたいと 

思います。 

 

 

 

この度は，貴重な御意見等をいただき，誠にありがとうございました。 

 皆様の御意見等につきましては，北星公民館の事業活動等に反映させるよう努めてまいり

ます。 

 今後とも，北星公民館の運営に御理解と御協力を賜りますようお願い申し上げます。 

 

 


